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Abstract (en)
[origin: US2017095083A1] A device for releasably connecting a furniture pull-out to a guidance unit that movably guides the pull-out in a furniture
body comprises: a base part; and an adjuster arranged on the base part and comprising a plurality of components movable in relation to one
another, the adjuster enabling a position of the furniture pull-out to be set in at least one spatial direction relative to the guidance unit, the adjuster
including a spring-loaded contact pressure mechanism configured to press the guidance unit against the device in a fitted and working condition.

Abstract (de)
Bei einer Vorrichtung zur lösbaren Verbindung eines in einem Möbelkorpus eines Möbels über eine Führungseinheit beweglich geführten
Möbelauszugs mit der Führungseinheit, mit einem Basisteil (12), an der eine zur Vorrichtung (11) gehörende, mehrere relativ zueinander bewegliche
Komponenten umfassende Verstelleinrichtung (23) angeordnet ist, durch die eine Position des mit der Führungseinheit verbundenen Möbelauszugs
relativ zur Führungseinheit in wenigstens einer Raumrichtung bezüglich der Führungseinheit einstellbar ist, weist die Verstelleinrichtung (23) federnd
vorgespannte Andrückmittel (70) auf, wodurch die Vorrichtung (11) in einem montierten Gebrauchszustand an die Führungseinheit angedrückt ist.
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